
N районного Совота депутатов трудящихся Цена 1S коп.

Систематически повышать культуру ведения сельскохо
зяйственного производства на основе широкого использования 
достижений агрономической науки и передового опыта, внед
рять наиболее продуктивные и местных условиях культуры и 
сорта растений, а также виды и породы скота; осуществлять 
в колхозах и совхозах правильное сочетание различных отрас
лей сельского хозяйства.

(Из проекта Директив XX съезда КПСС по шестому пятилет» 
нему плаву развития народного хозяйства СССР ва 
1956— 1960 годы)._______________________

! Больше удобрений— выше урожай
В проекте Директив по 

новому пятилетнему плану 
предусматривается улуч
шить использование мине
ральных и местных удобре
ний.

Хорошая заправка поч
вы удобрениями дает воз
можность и в условиях на- 

^шего района получить вы- 
' сокие урожаи. Об этом го

ворит опыт сортоиспыта
тельного участка, где на
ряду с другими агротехни 
ческими мероприятиями, 
внесению удобрений в поч
ву уделяется первостепен
ное внимание. Урожай
ность зерновых культур в 
прошлом году здесь соста
вила 29,4 центнера с гекта
ра. Высокие урожаи зерно
вых и льна получены во 
многих передовых поле
водческих бригадах и льно
водческих звеньях сельхоз
артелей района.

Однако сейчас у ряда 
правлений колхозов не 
чувствуется подлинной за
боты о заготовке местных 
удобрений, вывозке навоза 
со скотных дворов и мине
ральных удобрений со 
склада «Сельхозснаба».

В колхозе «Маяк», на
пример, в январе совершен
но не занимались вывоз
кой навоза. За весь месяц 
сельхозартели имени Мо
лотова, Погореловского 
сельсовета, имени Калини
на, В-Толшменского сель
совета, вывезли навоза 
только по 60—75 тонн.

Разговоры о том, что не 
хватает рабочей силы и в 
морозную погоду вывозкой 
заниматься невозможно, 
совершенно неоснователь
ны. Об этом говорят ре
зультаты работы таких ар
телей, как имени Сталина, 
Середского сельсовета, 
«1-е Мая», У-Печенгского 
сельсовета,имени Калинина 
Медведевского сельсовета, 
и «Объединение». Только 
за последнюю декаду янва
ря здесь вывезено по 370 
и более тонн навоза. Сле

довательно дело не в мо* 
розной погоде и не в недо
статке людей, а в умении 
организовать эту работу.

Многие колхозы завезли 
совершенно незначительное 
количество минеральных 
удобрений, а такие, как 
имени Молотова, Калинин 
ского сельсозета, имени 
Сталина и « Новая жизнь», 
Н Печенгского сельсовета 
«Ляпинская», «Сталинский 
призыв» — ни одного цент
нера.

Подобное отношение к 
вывозке удобрений наносит 
непоправимый удар по уро
жаю 1956 года. Обязан
ность правлений колхозов 
и партийных организаций 
состоит в том, чтобы не
медленно исправить поло
жение.

Нужно пересмотреть рас
становку сил в полеводче
ских бригадах, выделить 
постоянную группу колхоз
ников на вывозку навоза и 
минеральных удобрений. 
Следует также практико
вать проведение воскресни
ков рабочих и служащих 
по заготовке и -вывозке 
удобрений, как это делает
ся в колхозах «Первое 
мая», У-Печенгского сель
совета, вмени Сталина, 
Матвеевского сельсовета, 
«Искра» и других.»

По примеру комсомоль
цев колхоза имени Стали
на, Калининского сельсо
вета, о чем уже сообща
лось в нашей газете, долж
ны включиться в сбор мест
ных удобрений все комсо
мольские и пиоиерские ор
ганизации.

Значительную помощь 
колхозам в вывозке удобре
ний могут оказать машин
но-тракторные станции.

Удобрения — важнейшее 
средство подъема урожай
ности. «Клади на поля на
воза густо, в амбаре не 
будет пусто»,—гласит на
родная пословица.

Больше удобревий на 
поля!

------------- •  -------------
Социалистическое соревнование и

лесозаготовительных предприятий района по выполнению 
плана лесозаготовок первого квартала 

на 1 февраля 1956 года 
(в процентах к плану)

Тотемский
Минлеспрома
Михайловский

Леспромхозы
Тотемский 

37,9 облтопа 
24,3

13,9

Матвеевский 
«Крутая осыпь» 
Тафтинский 
Толшменский 
Митинский
Камчугский
Чуриловский
Норенгский

Лесопункты 
43,7 Печенгский
43.1 Сельменгский
39.3 У-Печенгский
38.6 Ковда
37.1 У-Толшменский
36.4 Брусенецкий 
32,3 Карповицы
31.7

30,6
26,1
23.8
20.8 
13,5 
10,0
5,0

Навстречу X X  с ’езду
КПСС

По родной=
=  стране

□ □

♦
Жигуленок В проекте Ди 

ректин XX съезда $ПСС 
указано, что в шестой пя
тилетке будет полностью 
завершено строительство 
Куйбышевской ГЭС. Она 
уже дает промышленный 
ток предприятиям. Сейчас 
идет строительство здания 
ГЭС.

На снимке: монтаж круп
ноблочной арматуры иа 
строител» стае здания Куй
бышевской ГЭС.
Фото И. Семина.

Фотохроника ТАСС.

Участок мастера Чикова 
одержал победу

26 января в клубе Чури- 
ловского лесопункта прохо
дило общее собрание, на 
котором обсуждался проект 
Директив XX съезда КПСС 
по шестому пятилетяему 
плану.

С исключительным вни
манием присутствующие 
выслушали доклад перво
го секретаря райкома КПСС 
тов Гоглева С. И.

Очень активно прошло 
обсуждение доклада. Все 
выступающие высказывали 
единодушное одобрение за
дач, выдвинутых в проекте 
Директив XX съезда КПСС.

Характерно, что на этом 
собрании резкой, принци
пиальной критике были 
подвергнуты недостатки в 
работе лесопункта, мешаю
щие выполнению государ
ственных планов.

Коллектив Чуриловки 
единодушно одобрил про
ект Директив по шестому 
пятилетнему плану и дал 
слово занять одно из пер
вых мест в социалистиче
ском соревновании' лесо
пунктов Тотеыского лес
промхоза.

На следующий день пос
ле собрания участок масте
ра леса тов. Чикова под
крепил делом взятое ооя 
зательство. График вывоз
ки леса 27 января был пе
ревыполнен. Над конторой 
лесопункта вечером заго
релась звезда, свидетель
ствующая о том, что в этот 
день мастерский участок 
тов. Чнкова одержал тру
довую победу.

Н. Брадников, 
рабочий, лесопункта.

На строительства 
Камской ГЭС

1956 год—год заверше
ния строительства Кннекой 
ГЭС (Молотовская облает»). 
Из 24 агрегатов здесь уже 
15 сдано в эксплуатацию. 
Собрано и подготовлено к 
испытанию еще два гидро- 
турбогенератора. Коллек
тив стройки, воодушевтем
ный проектом Директив XX 
съезда КПСС по шестому 
пятилетнему плану, борет
ся за быстрейшее выполне
ние всех строителе но мои 
тажных работ, создание 
напорного фронта для на
полнения водохранилища 
до проектной отметки н 15 
апреля и ввод гидроэлек
тростанции на полную мощ
ность в четвертом квартале 
текущего года.

(ТАСС).

Сверхплановы! 
череповецкий чугун

Успешно несут предсъез
довскую трудовую вахту 
череповецкие металлурги. 
Если в первые дни янва
ря они выплавляли до 50 
тонн чугуна сверх суточно
го задания, то сейчас его 
выплавляется значительно 
больше. Половина из по-' 
лутора тысяч тонн сверх
планового металла, обе
щанного к XX съезду 
КПСС, уже выплавлена.

Недавно коллектив моло
дого предприятия принял 
новое социалистическое 
обязательство: выдать в 
нынешнем году дополни
тельно к заданию 6 тысяч 
тонн литейного чугуна.

(ТАСС).

Цля блага людей
В ознаменование пред

стоящего съезда нашей род
ной Коммунистической 
партии досрочно рассчита
лись по сельскохозяйствен
ному налогу за 1956 год 
труженики села Николай 
Васильевич Рычков. Анна 
Ивановна Новоселова и 
Александра Александров
на Красавина. Их приме

ру последовали и уплати
ли сельхозналог за три сро
ка А. В. Цыкин и П. М. 
Цыкин. Досрочно внесли 
половину налога Н. С. Цы
кин, Л. Н. Цыкина, М. А. 
Цыкин и А. М. Зеленцов.

М. Баландина,
налоговой агент райфо по 
Мосеевскому сельсовету.

С ЧЕСТЬЮ ВЫПОЛНИМ ЗАДАНИЕ ШЕСТОЙ ПЯТИЛЕТКИ 
Воодушевленный проек-1 Стремясь достойно встре- 

том Директив XX съезда тить предстоящий съезд! 
КПСС по шестому пяти- КПСС, столяры цеха дали 
летнему плану, самоотвер- слово план текущего ме- 
женно трудится коллектив1 сяца выполнить на 125 
столярного цеха. Он систе-| процентов. В. Синицын, 
матически выполняет днев- 8аведу10ЩИЙ столярным це-
ные нормы в среднем на I хом тотемского райпромком- 
110—120 процентов. 1 бнната.

Первая мощная турбина 
в счет шестой шпклетки
Паротурбостроители ле- 

нинградского металличе- . 
ского заьода имени Стали- : 
на завершили стендовые *■ 
испытании машины мощ
ностью в 10U тысяч кило
ватт. Это первая паровая 
турбина, изготовленная а 
нынешнем году.

Неся трудовую вахту в 
честь XX съезда КПСС, 
металлисты соревыуютсн за 
окончание производства 
еще одной такой машины, 
а также очередной гидро
турбины длн Куйбышев
ской ГЭС к .4 февраля.

(ТАСС).
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Добьемся дальнейшего подъема
экономики колхоза

Колхозники сельхозарте
ли «Балтфлот», готовясь 
достойно встретить XX 
съезд Коммунистической 
партии, вступили в шестую 
пятилетку исполненные ре 
шимости выполнить пер 
спекгивный план подъема 
экономики колхоза.

Итоги прошлого хозяй 
ственного года говорят 
том, что партийная органи 
зация и правление колхоза 
сумели добиться улучше 
ния результатов как в по 
леводстве, так и в животно 
водстве. Правда, эти до 
стижения еще очень неве 
лики, но и они уже созда 
ли уверенность в своих си 
лах у членов нашей арте 
ли, а в итоге и все хозяй 
ственные задачи стали ре 
шаться гораздо быстрее и 
легче.

В 1955 году урожай 
ность зерновых культур 
одного гектара была на 1,6 
центнера выше, чем в 1954 
году. Об улучшении эко 
номики колхоза свидетель 
ствуют и денежные доходы 
которых получено в 2,5 
раза больше, чем в преды 
дущем году. Значительно 
выросли доходы от живот 
новодства.

Колхоз досрочно рассчи
тался по всем видам обя 
зательных поставок сель 
скохозяйственных продук
тов государству и сдал в 
госзакуп 35 тонн молока и 
2,5 тонны мяса.

Возросла стоимость кол
хозного трудодня. На каж
дый выработанный трудо
день выдается 1,5 кило
грамма хлеба и 1 рубль 
50 копеек деньгами. Хозяй
ство доярки Фуниковой 
Анны Александровны, на
пример, получило две тон
ны хлеба и 2800 рублей 
деньгами.

Величественные задачи 
шестого пятилетнего плана 
воодушевили наших кол
хозников на новые слав
ные трудовые дела. Все 
живут одним стремлением 
—получить в этом году 
значительно больше про
дукции животноводства и 
полеводства. В целях улуч
шения кормовой базы и 
поднятия урожайности кол
хоз закупил три центнера 
семян многолетних трав. 
Закуплено 20 тонн мине
ральных удобрений, из ко
торых двенадцать тонн уже 
вывезено со склада «Сель- 
хозенаба». На поля выве
зено свыше пятисот тонн 
навоза, темпы вывозки не 
снижаются. Для весеннего 
сева колхоз полностью обе
спечен собственными семе
нами.

Парторганизация стре 
мится к тому, чтобы обес 
печить широкую гласность 
развернувшегося социали 
стического соревнования за 
образцовую подготовку к 
полевым работам. Еже 
дневно подводятся итоги 
работы полеводческих 
бригад на заготовке и вы 
возке удобрений и по дру 
гим показателям. Первен
ство сейчас держит вторая 
бригада, которой руково
дит тов. Первушин Н. В. 
Здесь нередко за рабочий 
день вывозят по 25 тонн 
навоза.

Под руководством ком
муниста Новоселова Н. О. 
и члена правления Ждано
ва Е. Н. идет строительст
во двух крытых токов. 
Правление колхоза плани
рует также к уборке уро
жая построить зерносушил
ку во второй бригаде.

Готовится к севу конь. 
Более слабые лошади огра
ничиваются в работе и 
им установлена усиленная 
норма кормления. Ремонти
руется сельскохозяйствен
ный инвентарь и упряжь 

Партийная организация 
нашего колхоза сравнитель 
но небольшая и плохо то 
что в ней мало коммуни 
стов, работающих непосред 
ственно на производстве 
Это обстоятельство сказы 
вается на деятельности 
парторганизации. Работу 
по росту нашей организа 
ции мы безусловно улуч 
шим.

Хорошими помощниками 
членов партии являются 
комсомольцы. Как прави 
ло, на всех работах они в 
числе передовых людей 
колхоза. Заслуженным 
уважением пользуются 

П. Первушина, Н. В, 
Новоселов, Н. Н. Новосе
лов и другие члены 
ВЛКСМ. „

Успех во всех делах как 
партийной организацией, 
так и правлением колхоза 
может быть достигнут 
только в том случае, если 
они будут работать вместе, 
совместно решать все за
дачи и добиваться их вы
полнения. Этими правилами 

председатель колхоза 
тов. Романовский Н. А. и 

руководствуемся повсе
дневно. Нет сомнения в том, 
что общими усилиями 
парторганизации и прав
ления колхоза в текущем 
году мы достигнем более 
значительных результатов 
в подъеме артельного хо
зяйства.

И. Новоселов,

В ПОМОЩЬ ПРОПАГАНДИСТУ И  АГИТАТОРУ

Город Тотыиа и Тотемский уезд 
в период гражданской войны

В период с ноября 1917 
года по февраль 1918 г. 
трудящиеся нашей Роди
ны, руководимые Комму
нистической партией и ве
ликим Лениным, всюду и 
везде упраздняли буржу
азную власть и устанавли 
вали власть Советов рабо
чих, солдатских и крестьян
ских депутатов. Шла на
пряженная созидательная 
борьба и работа за созда
ние и упрочение нового, 
советского социалистиче
ского общественного строя.

В январе (с 20 по 25-е) 
1918 года собрался первый 
Тотемский уездный съезд

ветской власти Тотемский 
уездный исполком Советов 
и Тотемская партийная ор 
ганизэция летом в 1918 г 
созвали в г. Тотьме кресть
янский съезд. На съезд со 
бралось ~ 80 делегатов. 
Съезд начал свою работу 
7 июля 1918 года. Во вре 
мя выборов президиума 
съезда развернулась борьба 
между 'коммунистами с од
ной стороны и бывшими 
членами тотемской группы 
партии «народных социали
стов»—с другой. Эта борь
ба шла по сути дела за 
руководство крестьянским 
съездом. В состав прези-

рабочих, солдатских и кре (диума съезда было пред 
стьянских депутатов. Съезд ложено два списка: по

секретарь ппрторганиаоции 
колхоза «Валтфлот».

ЗАНЯТИЯ ПРОХОДЯТ ИНТЕРЕСНО
Пропагандистом кружка 

по изучению биографии 
Владимира Ильича Ленина 
н Тотемском горсовете яв
ляется II. И. Степанов.

Поручение районного ко
митета партии он выпол
няет добросовестно, заня
тия у нас проводятся акку
ратно, каждый понедель

ник, проходят интересно 
Николай Иванович подроб
но, но в доступной форме 
излагает материал, поэто
му слушатели его легко 
запоминают и во время со
беседований дают полные 
ответы на поставленные 
вопросы. В, Кузнецов,

секретарь КОМСОМОЛЬСКОЙ
«ргашшоцки,

принял решение всю власть 
городе и уезде передать 
руки Советов рабочих 

солдатских и крестьянских 
депутатов в лице его ис 
полнительного комитета 
Решением съезда были 
обязаны все существующие 
организации и учреждения 
подчиняться органам мест
ной Советской власти 
Работой первого уезд
ного съезда Советов 
р у к о в о д и л и  комму
нисты А. И. Носырев и 
И. А. Баландин. На съез
де был избран уездный ис 
полнительный комитет Со
вета во главе с его предсе
дателем А. И. Носыревым.

Первый уездный съезд 
Советов положил начало 
безраздельному руковод
ству Советов в городе и 
уезде во всех областях по
литической, хозяйственной 
и культурной жизни. По
сле съезда организовались 
волостные Советы депута
тов трудящихся. Уездному 
исполнительному комитету 
и волостным Советам на 
первых порах своего суще
ствования приходилось ре
шать самые сложные госу
дарственные задачи: раз
решать тяжелый продоволь
ственный вопрос, создавать 
гарнизон Красной Армии, 
проводить коренную реор
ганизацию в деле народно 
го образования, на новых 
началах создавать органы 
юстиции, вести борьбу < 
антисоветской агитацией 
саботажем старых чиновни 
ков и целый ряд других 
вопросов. Уездный город 
Тотьма по своему экономя 
ческому характеру был го 
родом мещанско - купече 
ским, а обширный Тотем, 
ский уезд—с крестьянским 
населением. Этого не мог
ли не учитывать тотемские 
коммунисты и уездный ис
полнительный комит е т .  
Борьба за массы была од
ним из существенных воп
росов органов Советской 
власти уезда.

В целях прочного завое
вания трудовых крестьян- 

|ских масо на сторону Со

списку № 1 бывшие чле
ны группы «народных со
циалистов» рекомендовали 
своих сторонников, по 
списку № 2 уездный ис
полком рекомендовал чле
нов РКП(б) Тотемской ор
ганизации. Большинством 
голосов в состав президи
ума были избраны канди 
датуры списка № 2, т. е 
члены РКП(б). Председа 
телем съезда был избран 
член РКП(б) И. А. Ба
ландин. На повестке дня 
съезда стояло 14 вопросов. 
Одним из главнейших по
литических вопросов съез
да было обсуждение Де
кларации уездного испол
нительного комитета Сове
та. Докладывал И. А. Ба
ландин (член исполкома).

Первый пункт Деклара 
ции предлагался крестьян 
скому съезду в следующей 
редакции:

«При данной политиче 
ской и экономической об
становке местная власть 
как в городе, так й в уезде 
только в том случае смо 
жет существовать и про 
являть свое творчество при 
проведении широких эконо
мических реформ, расчи 
щающих путь к социализ 
му, если она будет построе 
на на основании признания 
власти Советов. Всякая 
иная конструкция власти 
будет обречена на верную 
гибель».

I Народный социалист»

представители трудомц 
крестьянства уезда вырд. 
зили полное доверие opij 
нам Советской власти в лн 
це Тотемского уездно̂  
исполкома н местных (во
лостных) Советов. ] 1 

Летом 1918 года aji " 
довольственный вопрос] 
г. Тотьме. и уезде был а 
мым острым политически 
вопросом. Из-за предел* 
уезда поступление хле̂  
прекратилось. Нужно бы 
ло изыскивать хлеб ду 
города и деревенской бед 
ноты внутри уезда 
главным образом взять это 
хлеб у кулацкой части 
ревни. С получением Дег| 
рета ВЦИК и СНК от 1| 
нюня 1918 года при То
темском уездном неполна- 
тельном комитете Совел 
был организован цродо-| 
вольствепный отдел, a i |  
волостях уезда началка I 
широкая организация ю- 
митетов деревенской бед ] 
ноты (комбедов). МестныеI 
органы Советской влага 
совместно с комбедами раз
вернули заготовку продо
вольствия внутри уезда. В 
течение июня Тотекским / 
продовольственным отде
лом было заготовлено, но 
твердым ценам, п нутра 
уезда 41000 пудов разных 
культур, в том числе, в по
рядке реквизиции у кулац
кой верхушки деревни,-! 
4570 пудов. Кулачество 
оказывало бешеное сопро
тивление . органам Совет 
ской власти и комбедан i 
сдаче своих излишков хле
ба. Хлеб кулаки сбывал1 

по бешеным ценам спе- 
кулянтам-мешочнякам, при
прятывали в ямы нлн прос
то скармливали скоту. Hi 
аочве разрешения продо
вольственного вопроса 
классовая борьба в деревне 
финимала более острые 
формы. В ряде волостей 
уезда кулаки совершала 
против бедноты акты тер-

Авксентьевский настойчи- рора например, в Забор-1 
во пытался дополнить Дек
ларацию пунктом, который 
гласил: «чтобы органы со 
ветской власти избирали^ 
всеобщим, прямым, равным 
и тайным голосованием» 
Этим он добивался обес 
печить участие в выборах 
буржуазии, а также «из 
бранил» в органы Советов 
представителей буржуазии 
и мелкобуржуазных соци
алистов. Съезд большинст
вом голосов отверг предло
жение Авксентьевского. 
После длительного обсуж
дения Декларация уездно
го исполкома была приня
та большинством голосов,.

ской волости кулаки убнли 
выстрелом в окно члена! 
комитета бедноты Шуми
лова А. А. За открытое 
сопротивление в сдаче хле
ба органы Советской вла
сти вынуждены были не
которых кулаков привла. 
кать к уголовной ответст
венности.

(Окончание следует.).

В. Валмчутмн, , 

сотрудник му мд, j
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Труженики сельского хозяйства! Умножайте 
свои усилия за дальнейший подъем 

сельского хозяйства!
Повысим урожайность льна

Наш колхоз давно зани-. 
мается возделыванием льна, 
но сеяли его раньше, чаще 
всего, вручную, по плохо
му предшественнику и в 
результате имели низкие 
доходы. Так, например, в 
1955 году было получено 

.дохода всего лишь 800 
рублей с одного гектара 
посева льна. Когда колхоз
ники обсудили обращение 
льноводов Мяксы с при
зывом включиться в соцсо
ревнование за крутой подъ
ем льноводства, они подза- 
думались, ведь доходы от 
реализации льнопродукции 
могли быть значительно 
выше, но у нас не.были 
созданы звенья, с большим 
опозданием вели обработ
ку почвы весной.

Лен—доходная культу
ра. Поэтому колхозники 
нынче решили посеять его

не 40 гектаров как в про
шлом году, а 55, довести 
урожай до 2,5 центнера 
льносемени и 4 центнеров 
льноволокна с гектара.

В настоящий момент ши
роко развернем соревнова
ние между звеньями и брига
дами по подготовке к весен
нему севу.Усилим заготовку 
золы и птичьего помета, 
организуем вывозку мине
ральных удобрений из го
рода. Все посевы льна раз
местим по лучшим пред
шественникам, в основном 
по клеверищам, посев про 
ведем за 4 —5 дней, будем 
применять все передовые/ 
приемы мяксинских льно
водов по выращиванию вы
соких урожаев льна.

М. Вересова,
агроном колхоза имени Во
рошилова, Матвеевского 
сельсовета.

Л е с о з а г о т о в н и

В первых рядах соревнующихся
В. МАКАРОВ, мастер леса.

С большим подъемом тру
дятся лесозаготовители 21 
квартала Тафтинского ле
сопункта по выполнению 
своих социалистических 
обязательств.

В этом соревновании у 
нас выросло большое коли
чество передовиков, нова
торов производства. На 
валке леса особым трудо
любием отличается мото
рист электропилы Оскар Ре- 
нер и его помощник Федор 
Новоселов, на трелевке пер
вое место удерживает Эткар 
Геринг, на раскряжевке и

успешной борьбе за 
выполнение плана 
лесозаготовок.

Но у нас есть боль- 
сортиоовке бригада Якова шая претензия к рабочему 
Центнера, на разгрузке ле- комитету профсоюза и осо- 
соматериалов с тракторных бенно к его председателю
саней бригада Федора Ель 
цова. Есть новаторы и на 
других фазах производства, 
которые систематически, 
изо дня в день перевы
полняют свои социалисти
ческие обязательства.

Нельзя не отметить хо
рошую работу повара Ма
рии Пацан, которая гото
вит замечательные обеды

тов. Некрасову, который 
много говорит и обещает, 
а конкретной помощи ие 
оказывает. Вот. например, 
имеется у нас замечатель
ный радиоприемник «Ро
дина», а Москву послу
шать мы ие можем. Из-за 
отсутствия питания он уже 
второй год не работает. А 
как хочется после трудо-

для лесозаготовителей и I вого дня послушать послед- 
этим самым способствует I ние известия, музыку)

Будущие механизаторы готовятся 
к трудовой деятельности

К нам в Мосеевскую 
МТС на производственную 
практику по ремонту трак
торов, сельскохозяйствен
ных машин и орудий при
была группа учащихся 
училища механизации № 7 
под руководством мастера 
Л. А. Момотова. С тем, 
чтобы быть квалифициро
ванными механизаторами, 
они всесторонне изучают 
технологию ремонта, рабо
тая на таких узлах, как 
сборка двигателей, испыта
ние топливной аппаратуры, 
заливка и расточка под
шипников и других. Чере
дование звеньев (а их че
тырнадцать) по узлам про
водится планово, с таким 
расчетом, чтобы учащиеся 
во время практики могли 
познакомиться со всеми ра
бочими узлами в мастер
ской МТС.

Б то же время ученики 
оказывают большую по
мощь в ремонте тракторов 
и сборке сельскохозяйствен
ных машин. Их силами была 
собрана такая машина как 
картофелесажалка«СКГ-4»,

намечена сборка и изучение 
стогометателя «СТУ-0,7», 
стригального аппарата и 
других.

В свободное от работы 
время:учащиеся принима
ют активное участие в об
щественной и культурной 
жизни станции. Они ожи
вили работу клуба и круж
ка художественной само
деятельности, сейчас заня
ты подготовкой пьесы 
«Пылкие сердца», органи
зовали выпуск стенной га
зеты.

Не забывают практикан
ты и о предстоящих экза
менах, В красном уголке 
систематически проводится 
техническая учеба, читают
ся лекции на технические 
и научно-естественные те
мы силами работников 
МТС.

Мы уверены, что все 
учащиеся с глубокими зна
ниями вернутся в училище 
и закончат его на хоро
шо и отлично.

Шумаков, 
главный инженер Мосеев- 
ской МТС.

Устраните непорядки в Печеньге
В. БОЛОД, рабочий лесопункта.

У коллектива Печенгско- ров да и всех рабочих- ле
то лесопункта есть все воз- созаготовителей доставляют 
можности к тому, чтобы к месту работы с большим 
перевыполнить государст- опозданием. Много тра-
венный план лесозаготовок 
первого квартала и свои 
социалистические обяза
тельства. У нас много ме
ханизмов и машин, есть в 
достаточном количестве и 
рабочая сила, имеется и 
желание у рабочих. Но 
плохо то, что очень слабо 
руководители лесопункта и 
Михайловского леспромхо
за устраняют недостатки в 
организации труда.

До сих пор механизато-

тится времени на разогрев 
тракторов в морозные дни, 
хотя для этого есть специ
альные люди, которые к 
началу работы обязаны под
готовить машины пол
ностью.

Не хватает порожняка для 
отправки леса из делянок 
на нижний склад. Боль
шое количество саней из
ломано на усах, которые 
иногда имеют протяжение

до двух километров 
и за ними нет 
никакого ухода. Ко
лея на них, как пра

вило, ие нарезана, не убра
ны пни. Изломанный по
рожняк не ремонтируют. 
В результате лесопункт 
сейчас располагает не бо
лее 40 комплектами саней, 
а их требуется чуть не в 
два раза больше.

Сейчас создалось такое 
положение: отправим состав 
леса за трактором, а по
рожняка под погрузку нет, 
вот сидим и ждем, когда 
его разгрузят на нижнем 
складе и подадут обратно 
к нам. Эти непорядки на
до устранить.

мастер Чиков и тех
норук Людское при
выкли безнаказанно 
перегонять меха- 

Но недолго я тут прора-1 низаторов с одной машины 
при В-Устюгской лесотех-1 ботал. 25 января в пол- на другую. Эги, с позво- 
нической школе курсы трак- ночь меня сменил тракто- ления сказать, руководите 
тористов и получил права рист Шестаков. С тех пор 
на вождение тракторов я больше на свою машину 
«С-80» и «КТ-12».

Не ущемлять права механизаторов
И. КЛИМОВ, тракторист Чуриловского лесопункта.

В 1954 году я окончил]

ли завели такое правило, 
что тот, кто не имеет прав

Осенью прошлого года'мне не дали. Я пойнтере* 
мне вручили трелевочную совался у технорука Люд- 
машину, а использовали [ скова и мастера Чикова о

ве попал и другой работы на вождение машин водит
их, а у кого они есть, тот 
остается без работы.

ТОВ. ПОНОМАРЕВ, В КОЛХОЗЕ НАДО РАБОТАТЬ
ЧЕСТНО, ДОБРОСОВЕСТНО

бригадир на это меньше 
всего обращает внимания, 
забрал в распоряжение се
бе двух лошадей и рабо
тает в лесу.

22 января проводился 
воскресник по вывозке на
воза, работало 8 лошадей, 
а уже назавтра возили на
воз две лошади, а на двух 
Пономарев уехал возить 
сено рабочему лесопункта.

Мы возмущены поведе
нием тов. Пономарева и 
просим правление колхоза 
разобраться в этих вопро
сах.

В сельхозартели имени 
Молотова, Мосеевского 
сельсовета, бригаду № 1 
возглавляет Пономарев 
Николай Александрович, 
но свою роль быть под
линным организатором кол
хозного производства, он 
не выполняет. Все колхоз
ники честно трудятся 
на своих участках работы, 
в тов. Пономарев уже це
лый месяц заготовляет лес 
дли себя и на сторону.

В настоящее время мно
го неотложных дел у  тр у 
жеником деревни, ка к  заго
товка и вывозка удобре
ний, подвозка сена, но Кояюаники.

Странно то, что началь
ник лесопункта видит эти 
безобразия, хорошо знает 
о них, а мер никаких ие 

начальник лесопункта тов.'сняли меня без всяких на принимает. Можетлеспрои

на хозяйственных работах. | причинах отстранения меня. 
В январе текущего года но ответа не получил. Да 
меня со своим трактором'и какой быть мог ответ.

Калачев и механик Свидер- то причин, с обязанностя-
ский поставили на погруз
ку хлыстов на автомашину.

ми своими я справлялся. 
Дело оказалось в том, что

О ч к о в т и р а т е л ь
С. ИВАНОВ.

В Тотемском леспромхо
зе облтопа вероятно не 
знают и не стараются 
узнать,что на нижний склад 
У-Печенгского лесопункта 
вместо лесоматериалов 
иногда привозят воздух.

В декабре прошлого года 
этот лесопункт недовыпол
нил государственное зада
ние по вывозке леса на 
140 кубометров, а началь
нику этого предприятия 
Тиханову очень уж хоте
лось получить премию. Мы. 
конечно, не против этого, 
если бы делалось все по- 
честному. Скажем, тов. 
Тиханов выехал в лесосе
ку, организовал по-настоя
щему труд лесозаготови
телей, принял меры к 
улучшению дороги, словом 
создал бы все условия для

выполнения плана каждым 
рабочим.

Но...Тиханов избрал дру
гой «вариант». Он встал 
на антигосударственную 
точку зрения, пошел на 
обман. И вот в сведениях, 
посылаемых в леспромхоз, 
он росчерком пера припи-1 
сал недостающие 140 ку
бометров. а, чтобы скрыть 
следы преступления, при
казал мастеру Протопопо
вой при выписке квитанций 
возчикам добавить Рома
новскому 15 кубометров 
древесины, Слободиной 
10, Осовскоыу 10 кубо
метров и всем остальным. 
Однако «шила в мешке не 
утаишь»,—говорит мудрая 
народная пословица. Так 
получилось и на этот раз.

хоз и особенно главный 
механик тов. Ежов наведет 
у нас порядок?

Когда возчики узна
ли.что им незаконно 
приписали кубату
ру, они запротесто

вали. Ретивый админист
ратор наказал выступив
ших в защиту государст
венных интересов. Сера
фима Немирова, Бориса 
Осовского. Леонида Осов- 
ского и Игнатьевскую он 
тут же оштрафовал. Более 
того, с особенно «неспо-" 
койных» он высчитал 1750 
рублей из заработка при
читающегося рабочим за 
постройку лежне кой доро
ги. Мотивировал это он 
просто.

— Дорога построена не
качественно.

Мы думаем, что дирек
тор леспромхоза тов. Кап- 
лин положит конец само
управству Тнханона и наве
дет порядок на У-Печенг- 
ском лесопункте.
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Приятно зайти в столовую и пообедать
.в текущем году в Толш- 

менском лесопункте зна
чительно улучшилась ра
бота пищеблока. В сто
ловой меню стало разно
образнее. Блюда по тем

рядок наведен и в лесном 
котлопункте, где для 
лесозаготовителей гото 
вятся вкусные и дешевые 
обеды. Труженики леса 
сердечно благодарят ра

же ценам приготовляютЛботников орс'а и желают 
с я вкуснее и жирнее. РаЛим на своем благородном 
ботники общаяита рабо-1 поприще дальнейших успе- 
чих обслуживают быстро!хов. 
и вежливо. Хороший по-1 П. Миронов.

С т о я т  в  с т о р о н е  о т  м а с с о в о - п о л и т и ч е с к о й  
р а б о т ы

Работники Матвеевского [инициативе агитколлектива
почтового отделения т. т. 
Львиьская и Антуфьева не 
принимают никакого уча
стия в общественной жиз- 
ни ьа селе. Они закреп
лены агитаторами на жи
вотноводческой ферме кол
хоза имени Сталина, а 
массово - разъяснительной 
работы по существу там 
никакой не ведут. Стоят в 
стороне и от других про
водимых массовых меро
приятий. Например, по

22-го января был проведен 
в колхозе воскресник, в 
котором привяли активное 
участие вся сельская интел
лигенция и большинство 
колхозников, а Левинская 
и Антуфьева не соизволи
ли прийти на воскресник 
и оказать свою посильную 
помощь колхозу.

В. Россова,
секретарь территориальной 
парторганизации Матвеев
ского сельсовета.

По городу
и району

*  *  *
Редкий случай

В колхозе им. Ворошилова 
Вожбальского сельсовета, в 
деревне Давыдиха у колхоз 
ницы Пеуновой Марии Ива
новны 29 января промел 
четвертый отел коровы 
приплод получен две телоч
ки и два бычка. Вес каж до  
го из них 18— 20 килограм
мов. Развитие телят нор
мальное, все живы И 8 Д 0  
розы.

Мария Ивановна заявила, 
что в 1955 году зта  корова 
родила двух телят, а за  
четыре отела она получи 
ла от нее восемь телят  

В настоящее время тов. 
Пеунова готовит двух но
ворожденных телочек для 
сдачи в колхоз.

Т . КОЗЛОВА.

|Строго соблюдать правила противопожарно! 
безопасности

Сейчас, когда продолжи - 1  срывать проводку с рода- 
тельное время стоит мороз- I ков, не закреплять ее аз 
ная погода и для поддер-1 гвозде н не подвешивать
------ -----------------— **~“" ------------------------- — — предке.

Бездушное отношение к лошади 
В Никольском маслоза-1 суток. И только лишь 23 

воде коьюхом работает Н. Jянваря после обеда спет
Попов. Он 22-го января при
вез маслов Устье Толшмен- 
ское, сложил его в прием 
ную склада, а сам на ло
шади отправился на зара
боток. .Частникам возил 

дрова и муку для орса 
леспромхоза. На этих рабо
тах ь своих иьтересах ис
пользовал лошадь более

но погнал усталую лошадь 
домой. Необходимо дирек 
тору Никольского маслоза
вода разобраться в этом 
деле в наказать виновного 
т. Попова за бездушное 
отношение к лошади.

Привалов,
Устье-Толшма.

ГО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ
На заметку, опубликован

ную в газете № 8 под 
рубрикой «Обзор писем» 
из райпотребсоюза отве
тили: «При проверке

ф а к т ы  подтвердились. 
Правлению Никольского 
сельпо дано указание А. М. 
Лапину от должности по
вара отстранить».

Новые книги на ннижных 
полнах Книготорга

В магазин Тотемского 
Книготорга поступили в 
продажу новые книги: 
Учебник политической эко
номии, второе дополненное 
издание, Людвиг Фейер 
бах—Избранные филосов- 
ские произведения. Логи 
нов, Половинкин «Москва 
на стройке»; из техниче
ской— Бутовский «Автомо
били», Пучеиков, Шлиппе 
«Обслуживание и регули
ровка электрооборудования 
автомобилей». Махин Агир 
«Пособие для шофера II

жання нормальной тем
пературы в помещениях 
приходится производить 
усиленную топку печей. 
Во избежание пожаров и 
загораний от отопительных 
приборов необходимо обра 
тить самое серьезное вин 
мание на исправное содер 
жание их. Ни в коем слу 
чае нельзя растоплять пе
чи бензином и керосином 
сушить дрова на печах и 
за печами. В детских до
мах. яслях, школах, лечеб
ных и культурных учреж
дениях, организациях и на 
предприятиях следует топ
ку печей производить в 
дневное время—с пяти ча
сов утра и до 16 часов, 
под наблюдением проин
структированных истопни
ков и техничек. Необходи
мо своевременно устранять 
трещины на печах, дымо
ходах и патрубках. Иметь 
на деревянных полах пе

на металлические 
ты. не проводить проводку 
по печам и не заклеивать 
ее обоями. Керосиновые 
лампы закреплять на твер
дых подставках, не заправ
лять их бензином и лиг
роином. В детдомах, де* 
садах и интернатах now  
зоваться висячими лампа
ми. подвешанными на ме
таллические крюки, иметь • 
ночное время не менее 
двух дежурных на поме
щение из обслуживающего 
персонала.

Нельзя забивать изагро- /1 
мождать запасные выходы 
и проходы в чердачные по
мещения. не хранить ва 
чердаках мебель, одежду 
и т. п Хозяйственным ор
ганизациям ве допускать 
стоянку автомашин и трак
торов у строений ближе 20 
метров. Не разогревать 
двигатели машин откры
тым огнем, для чего паль- 

ред топками железные лис j ЭО(,аться п р % ф  водой. Нз
ты размером 50 х 
очищать дымоходы 
жи не реже одного 
два месяца, нельзя 
сывать незатушенные угли 
и золу возле строений и 
сгораемых материалов.

Но есть еще отдельные 
руководители организаций 
и домовладельцы, которые

класса», Корягин, Соловьев |не соблюдают правила про 
« Пособие для шофера I тивопожарной безопасно- 
третьего класса»; из худо-1сти> из-за чего возникали 
жествевной литературы — | пожары. 2 декабря 1955 г.

70 см, I д0пускать хранения беван- 
ог са* на и смазочных материа- 

Р8?8 в лов в помещениях, гарз- 
вы ора-|жах и ВбЛНзИ строений. Не 

загромождать подъезды и 
проезды оставленными на 
ночь автомашинами, трак
торами и прицепным ин
вентарем.

Своевременно очищать 
подъезды и проезды or 
снега. Не загромождать 
подъезды к пожарным подо-

Игорь Невереш «Под фри-1от неисправного дымохода источникам.
гвйской звездой», Азбукин I загорелось перекрытие в 

Человек идет к цели»,!доме №  44 по улице Про
сочинения А. С. Пушкина летарской, 12 декабря от| 

трех томах, а также сель-1 неисправной печи, сложен- 
скохозяйственная и мето-1 ной вплотную к стене, за

горалась стена, пожар былдическая литература.
Г. Жилинская

Во избежание пожаров 
и загораний от примусов 
и керосинок необходимо 
устанавливать их в при
способленных местах, ва 
разжигать примусов и ке
росинок в коридорах я ва 
верандах. Нельзя заправ-

Вклады — выгодное дело
Для успешного осуще- возросла до 3 миллионов 

стьлшия задач шестой пя- 133 тысяч рублей.
тилетди требуется своевре
менное и бесперебойное 
финансирование ьсех от
раслей н а р о д н о г о  хо
зяйства СССР. Большое 
аначение в этом деле 
имеет организация де
нежных сбережений на
селения сберегательными 
кассами. Последние сейчас 
оослужииают в стране свы
ше 80 миллионов вкладчи
ков, у которых остаток 
вкладов в ЮоО году воз
растет ва 5 миллиардов 
рублей и к концу года до
спи лет ЬЬ миллиардов руб
лей, пробив 7,3 миллиарда 
в Юти году.

Ь нашем районе сбер
кассы тинжо из года в год 
приобретают все более ши
рокие слизи с населением. 
От с» подтверждается тем, 
что по сравнению с Ю60 
Годом ни 1 яниврн теку
щи о I иди количество вклад
чиков увеличилось на 2791 
человек, и сумми вкладов

Немалые сдвиги  имеют 
агентские сберкассы, об
служивающие в основном 
сельское население. В ре
зультате правильной орга
низации работы по привле
чению вкладов, увеличения 
за последнее время доход
ности колхозов, а следова
тельно и колхозников,боль
шинство агентских сберкасс 
намного пополнило вкла
ды. Например, контролер 
сберкассы при Мосеевском 
отделевии связи А. В 
Кузьминская годовой план 
по привлечению вкладов с 
населения выполнила на 
271,6 процента, контроле
ры т. т. Пешкова (Маныло- 
во), Белякова (Медведево) 
— на 125 процентов. Зна
чительно увеличили оста
ток вкладов в сберкассах 
контролеры т. т. Селивано
ва (В-Дворье), Двойнишни- 
кова (Пот орел оно).
I Околи миллиона рублей 
| своих трудовых сбереже

ний дают во временное поль 
аование (вклады) лесо 
заготовители района. Толь
ко рабочие Чуриловского 
лесопункта оформили за
явлений по безналичным 
расчетам с центрсберкас- 
сой вкладов на 172 тыся
чи рублей, рабочие лесо
пунктов «Крутой осыпи», 
Тафтинского, Камчугского 
и Вологодского сплавучаст- 
ва—на 366 тысяч рублей, 
а рабочие и инженерно-тех
нические работники Ми
хайловского леспромхоза 
вложат своих сбережений 
в сберкассу 300 тысяч руб
лей.

Труженики лесной про
мышленности и сельского 
хозяйства, внося свои тру
довые сбережения, способ
ствуют более успешному 
выполнению задач, постав
ленных партией и прави 
тельством по шестому пя
тилетнему плану.

А. Микляев,
оап. ЦСК М 4081.

ликвидирован силами го 
родской пожарной коман
ды и жильцами дома JMe 39 |лять  примуса бензином, 
по улице Советской. От I лигроином и т. д 
несвоевременной чистки 
дымоходов от сажи 2 ян
варя произошло загорание 
сажи в дымоходе; а 26 де 
кабря по улице Вол ода р 
ского №  16 от неосторож
ного обращения с огнем 
загорели треста и дрова у 
стены дома.

Во избежание пожаров и I Р°жны с огнем в 
загораний от приборов Iна производстве, 
освещения н е о б х о д и м о  
электросеть с о д е р ж а т ь  
в исправном сосюянии, не 
пользоваться самодель
ными предохранителями 
(жучками), неисправными 
штепсельными реаетками, 
вилками и выключателями.
В сырых и неотапливае
мых помещениях необхо
димо электропроводку де
лать проводом гуппер. Не

Не устанавливать печя 
I времянки без разрешения 
пожарной охраны. Дымо
ходы на чердаках сверх 
крыши должны быть по- 

|белены.
Граждапе1 Будьте осю* 

быту я 
храните

I социалистическую собст
венность и личное имуще* 
ство граждан от огня. Со
держите в исправном со
стоянии первичные сред*

I ства пожаротушения.

А. Ефремов,
начальник Тотемской город
ской пожарной команды.

Редактор В. ЧУРИН.

I

Пиртнйния оргмшшидня н недиго! ическнй коллектни Кож* 
бальспой семилетие!) школы с глубоким прискорбием кине- | 
щшот о смерти учители, члена КПСС

М И ХИ Н А С ергея Г р и го р ь е в и ч а  
и выражают Соболезнование семье покойного.
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